



学校教育目標

# 稲穂 いなほ

ゆめをもち 心あわせて あしたをえがく  
～ 学んで 遊んで よりよく考える ～

仙南小学校 学校報

R4 5 25  
No.7

## 縦割り活動・異学年交流のよさ

仙南小学校では、なかよしグループによる縦割り活動や異学年交流を様々な活動に取り入れています。運動会での色別応援合戦や、稲穂6でお伝えしたサツマイモ苗植えもそのような活動例といえます。

縦割り活動や異学年交流では、通常行われている同学年での活動とは少し違った子どもたちの成長が見られます。年上の子どもは責任感をもって年下の子どもに接することで、活動への意欲と自己肯定感が高まる傾向があります。また、集団全体のことを考えた最適な方法を考えて実行し、最後までやり遂げようとします。年下の子どもは、そのような優しい先輩を頼もしく思うと同時に、自分もそのような理想の上級生になりたいという自覚が芽生えるようです。

今後も、このような縦割り活動や異学年交流を大切にし、一人一人の確かな成長の機会にしていきたいと考えています。

## なかよしグループ清掃スタート 5月17日(火)

4月から各学年ごとに掃除をしてきましたが、5月17日(火)より、なかよしグループ(全校縦割りグループ)清掃がスタートしました。午前に行ったサツマイモの苗植え同様、上級生が下級生に具体的なやり方を教えながら、どの子どももきばきと作業していました。1年生もなかよしグループの一員として大活躍していました。



みんなで力を合わせて



ほうきの使い方も上手に



1年生も大活躍

## はあと・ひまわり がっこうたんけん 5月19日(木)

1年生はあと学年と2年生ひまわり学年のがっこうたんけんが行われました。この日のために2年生は、1年生が普段あまり利用することのない特別教室などを中心に、説明文を考えたり楽しいクイズを作ったりして準備してきました。1年生が分かりやすいようにと事前にリハーサルもしました。

実際のたんけんが始まると、1・2年生が小グループに分かれ、2年生が1年生の手を引ながら校内のいろいろな場所を優しく案内しました。おかげで1年生は仙南小学校の秘密を楽しく知ることができました。また、1・2年生の交流が深まり、これまで以上に仲よくなることができました。



2年生のリハーサルの様子



校内をたんけん中



保健の先生へ質問

これまでの学校報は、[仙南小学校ホームページ](http://www.sennanjs.sakura.nc.jp/)に掲載しています。また、日々の学校での出来事や話題等を紹介している[Web日記](#)も随時更新中です。ぜひ、ご覧ください。

仙南小学校 ホームページ <http://www.sennanjs.sakura.nc.jp/> または、「[仙南小学校ホームページ](#)」で検索してください。

## 子ども学習参観 5月19日(木)

仙南小学校では、授業における子どもたちの学び合いを活性化させ、より学習効果を高めるために、子ども学習参観を行っています。一つ上の学年の授業を参観し、先輩の学習方法をお手本にすることで、より望ましい学習者になることが目的です。実際に先輩の発表態度やノートへの記入の仕方、学習へ向かう姿勢などを間近で見ると、とてもよい刺激になるようです。また、参観される側にとっても自分たちの学習を見直す貴重な機会になっています。

5月19日(木)は、今年度初めての子ども学習参観が行われ、5年生が6年生の算数の学習を参観しました。子ども学習参観は、この後、2～4年生でも6月までに予定されています。



学び合いの様子を参観(6年1組で)



メモをとりながら参観(6年2組で)



お手本になる説明の仕方(6年2組で)

## 「紙ひこうき」の皆さまによる読み聞かせ 5月10日(火)～

今年度も、読み聞かせボランティア「紙ひこうき」の皆さまによる読み聞かせが5月10日(火)から始まりました。この読み聞かせは、1月まで各学年8回予定されています。

5月17日(火)は昼休み後の読書タイムを利用して、3年1組と3年2組への読み聞かせをしていただきました。どちらのクラスでも子どもたちが教室の前方に集まり、絵本の不思議で楽しい世界に引き込まれていました。



3年1組での読み聞かせ(5月17日)



すこやか園前交差点にて(5月12日)

## ルートピア仙南の皆さまによる登校見守り 5月12日(木)～

毎年行っているルートピア仙南の皆さまによる登校見守りが5月12日(木)からスタートしました。今年もすこやか園前交差点と事業団付近で、毎週木曜日の朝に10月下旬まで実施していただくことになっています。交通量の多い交差点付近で見守っていただくことで、子どもたちも安心して元気に一日をスタートできそうです。

ルートピア仙南の皆さま、本当にありがとうございます。そして、どうぞよろしくお願いいたします。

## 地震を想定した避難訓練 5月24日(火)

地震を想定した避難訓練が行われ、大きな地震が発生したときの身の守り方、安全な避難方法、緊急時の心構えなどについて訓練を通して学びました。各クラスごとに一番近い避難口から落ち着いてグラウンドまで避難しました。

この訓練には、美郷町役場住民生活課から2名の職員にも参加していただき、美郷町で行っている防災対策について説明していただきました。その中で紹介された防災備蓄品の非常用食料品(アルファ米)を、全校児童分提供していただきました。このお米は、開封後にその袋にお湯か水を注いでできる非常食で、お湯で約15分、水だと約60分でご飯になるそうです。



短時間でグラウンドに避難



住民生活課の職員による説明



防災備蓄品の非常用食料品